Publication: L'Express; Date: Nov 22, 1995; Section: None; Page: 19



ENTRE-DEUX-LACS

LE LANDERON/ Nouvelle pièce de la troupe de théâtre Atrac

Une véritable tornade de rires

a nouvelle pièce est là. La troupe de théâtre amateur Atrac du Landeron présente «Les cousins de la Tornade», une comédie simple mais efficace. Première, vendredi soir à la salle du château.

La vie s'écoule doucement dans le petit village de Port-la-Laine. Ses habitants se croisent dans la demeure de Germain Despré, un peintre, un peu poète, mais pas si naîf... L'artiste conte fleurette à son modèle, la fille du maire. Ce dernier, harpagon rural sans scrupules, ne vit que pour convoiter la terre de ses administrés.

Des histoires de clochers, des manigances, jusqu'à ce que l'exotisme débarque à grands fracas dans ce petit monde tranquille! «Les cousins de la Tornade» arrivent de leur lointain archipel. Une tribu fofolle, toute de couleurs et d'insouciance, qui va chambouler les habitudes de la maisonnée...

Après avoir quelque peu hésité de tenter une pièce policière, la troupe Atrac continue finalement dans un genre qui lui sied à merveille: le rire. Au programme de la saison, «Les cousins de la Tornade», une efficace comédie en trois actes de R.-F. Rudin. La trame en est simple, «même simpliste», relève le metteur en scène, Jacques Cottier. Cependant, l'histoire est truffée de situations cocasses, et les dialogues réservent au contour quelques réparties hilarantes. Respect de l'unité de lieu, toute l'action se tient dans le salon de Germain Despré. Le décorum est dépouillé.

La comédie est rythmée par les caractères des divers protagonistes. Les personnages sont typés, poussés à l'extrême dans leurs particularités. Sous le vent de la Tornade, ils se voient bousculés, désorientés, métamorphosés. On notera que la distribution des rôles est excellente. Chaque acteur colle remarquablement à son personnage. Un peintre lunaire, sa frangine dominatrice, un neveu de la ville ou encore un facteur des champs, exceptionnel, et plus vrai que nature! Pour une question d'unité du jeu, on pourrait cependant regretter que l'accent de certains «gens du pays» prenne parfois des libertés bien neuchâteloises! Cela a somme toute peu d'importance, car le rire est là, et pour de bon.

Belles envolées pour cette pièce qui sera jouée par sept fois dans le fief landeronnais de la troupe Atrac. Simultanément, les saltimbanques amateurs tourneront à l'extérieur. La Tornade arrive en première vendredi à la salle du château.

Patrick Di Lenardo

• Les cousins de la Tornade, représentations à 20h à la salle du château au Landeron. 24 et 30 novembre, 2, 9 et 30 décembre, 3 et 4 février.



RIRE GARANTI – La troupe amateur Atrac se fait plaisir dans cette comédie campagnarde.